



Rundschreiben 03/2025 (ISM)

Betreff / Subject:	Änderungen in der STCW-Sicherheitsgrundausbildung <i>Amendments in the STCW Basic Safety Training</i>
Referenz / Reference:	ISM Code 1.2.2 (Objectives) ISM Code 6 (Resources and personnel)
Anlagen / Attachments:	Resolution MSC.560(108)
Datum / Date:	23.12.2025

Amendments in the STCW Basic Safety Training

IMO Resolution MSC.560(108) introduces amendments to Part A of the Seafarers' Training, Certification and Watchkeeping Code (STCW Code). Specifically, this affects section A-VI/1 - "Mandatory minimum requirements for safety familiarization, basic training and instruction for all seafarers" and table A-VI/1-4 - "Specification of the minimum standard of competence in personal safety and social responsibilities."

The table has been supplemented to include the competence "Contribute to the prevention of and response to violence and harassment, including sexual harassment, bullying and sexual assault."

The amendments will come into force on 1 January 2026 and will be part of all safety training courses from that date onwards.

Important to know

Previously issued Certificates of Proficiency of Basic Safety Training are not affected by this **and remain valid without restriction**. Refresher Courses of Basic Safety Training **are also not affected** by the amendments, as these only need to include tables A-VI/1-1 and A-VI/1-2.

Änderungen in der Sicherheitsgrundausbildung

Mit der IMO Entschließung MSC.560(108) ergeben sich Änderungen des STCW-Codes Teil A für die Ausbildung, die Erteilung von Befähigungszeugnissen und den Wachdienst von Seeleuten (STCW-Code). Konkret betrifft dies Abschnitt A-VI/1 - "Verbindliche Mindestanforderungen für die Einführungslehrgänge sowie für die Grundausbildung und -unterweisung in Sicherheitsangelegenheiten für alle Seeleute" bzw. die Tabelle A-VI/1-4 - "Darstellung der Mindest-Befähigungsnorm in persönlichen Überlebenstechniken und sozialer Verantwortung".

Die Tabelle wurde um die Befähigung "Persönlicher Beitrag zur Verhütung von und Reaktion auf Gewalt und Belästigung, einschließlich sexueller Belästigung, Mobbing und sexueller Übergriffe" ergänzt.

Die Änderungen treten zum 01.01.2026 in Kraft und sind ab diesem Datum Bestandteil aller Sicherheitslehrgänge.

Wichtig zu wissen

Zuvor ausgestellte Befähigungs nachweise in der Sicherheitsgrundausbildung **sind nicht davon betroffen**, sie bleiben uneingeschränkt weiterhin gültig. Auch die Refresher-Lehrgänge in der Sicherheitsgrundausbildung **sind von den Änderungen nicht betroffen**, da diese nur die Tabellen A-VI/1-1 und A-VI/1-2 enthalten müssen.



DEUTSCHE
FLAGGE

Bundesrepublik Deutschland
Federal Republic of Germany

Berufsgenossenschaft Verkehrswirtschaft Post-Logistik
Telekommunikation
Dienststelle Schiffssicherheit

Kontakt:

Dienststelle Schiffssicherheit
BG-Verkehr
Referat ISM/ILO
Telefon: +49 40 36 137-213
Email: ism-mlc@bg-verkehr.de
www.deutsche-flagge.de

Das Rundschreiben finden Sie auch auf unserer Homepage / You may find this circular on our homepage: <http://www.deutsche-flagge.de/de/sicherheit/ism-code/ism-infos>